

## NOTA EDITORIAL

### **El odontólogo investigador y su compromiso con la difusión científica**

El odontólogo investigador, como parte fundamental de su labor académica y profesional, tiene la responsabilidad de contribuir activamente a la generación y difusión del conocimiento. Este compromiso no solo responde a la comunidad científica, sino también a la sociedad en general. La publicación de artículos científicos es una de las formas más relevantes de compartir los resultados de investigaciones, asegurando que los hallazgos sobre pacientes tratados, materiales utilizados, procedimientos aplicados y conclusiones obtenidas sean accesibles de manera estructurada y rigurosa.

Sin embargo, el proceso de publicación representa un desafío significativo para los investigadores en odontología. Desde la selección del momento oportuno para divulgar los resultados hasta la redacción en un lenguaje claro y preciso, cada etapa requiere esfuerzo y disciplina. Muchos estudios no llegan a publicarse debido a la falta de interés, dudas sobre la validez de los resultados, desconocimiento del proceso editorial o falta de motivación. Superar estos obstáculos es esencial para fortalecer la producción científica y consolidar el conocimiento en la disciplina odontológica.

La necesidad de registrar y transmitir el conocimiento es inherente al ser humano. Desde las inscripciones en tablillas de arcilla en el 4000 a. C. hasta la invención de la imprenta y la proliferación de publicaciones académicas, el afán de compartir información ha sido una constante en la historia de la humanidad. En este contexto, las revistas científicas desempeñan un papel crucial en la validación y difusión del conocimiento. La primera publicación científica registrada, promovida por la Royal Society de Londres hace más de 300 años, marcó el inicio de un sistema que hoy cuenta con una extensa red de revistas y editoriales especializadas.

La calidad, honestidad y transparencia son principios fundamentales para garantizar que la investigación publicada tenga un impacto significativo en la práctica odontológica y en la formación de nuevas generaciones de profesionales. La Revista Científica de Odontología UNITEPC reafirma su compromiso con la difusión del conocimiento y la promoción de una cultura de investigación que impulse la excelencia en el campo odontológico.

**Luis Fernando Rojas Terrazas**    
**DIRECTOR GENERAL DE LA EDITORIAL FAMILIA DE  
REVISTAS CIENTÍFICAS UNITEPC**